

Golpe de Estado del 2 de febrero de 1989 en Paraguay

Vicente Brunetti



Tanque EE-9 Cascabel, de la Caballería (02-02-1989)
(Fuente: <http://tinyurl.com/k9xu377>)

Un Coup d´Etat, para cambiar unas botas por otras

En efecto, en la madrugada del 3 de febrero de 1989, el Golpe de Estado aplastó la escasa resistencia cívica y militar, que pretendió defender al gobierno del tirano Alfredo Stroessner; y el general Andrés Rodríguez se hizo cargo del Poder Ejecutivo y del alto mando de las Fuerzas Armadas.

La inclusión del artículo de "El Norte de Castilla" (España), describe al general Rodríguez, sin mencionar que para la Administración para el Control de Drogas, de Estados Unidos, ("Drug Enforcement Administration", DEA), por entonces era fichado como responsable subregional del narcotráfico.

El día en que empezó el golpe, si es que había alguna inteligencia dentro de la tenebrosa policía del régimen, ella no fue capaz de una respuesta defensiva, pues la mayoría de los policías andaba por la calle, en un operativo de "caza" de prostitutas y travestis.

El Golpe, desplazó al déspota Stroessner, pero quedaron sembrados en todo el país los huevos de la serpiente fascista que, 25 años después, siguen eclosionando en forma de oportunistas, impulsados por una estructura educativa funcional a un sistema de explotación, y al amparo de las subculturas de la superstición, de la superchería, del fatalismo y de la resignación.

El Golpe de Estado, en un diario de Castilla

EL NORTE DE CASTILLA • Sábado, 4 de febrero de 1989

31

Exterior

China invita a Gorbachov a visitar Pekín

Página 39

El vicepresidente filipino pide que se autorice regresar al país a Marcos

Página 34

FIN DE LA DICTADURA MAS ANTIGUA DE AMERICA LATINA



Alfredo Stroessner, 35 años en el poder, fue derrocado por el general Andrés Rodríguez, a la derecha. En el centro, efectivos militares cerca del palacio presidencial después del golpe. (TELEFOTOS REUTER)

El general Andrés Rodríguez, consuegro del derrocado, asumió la presidencia

Un golpe de Estado en Paraguay acabó con el régimen de Alfredo Stroessner

Asunción. EFE

El general Andrés Rodríguez consolidó ayer su poder en las Fuerzas Armadas aplastando, con un saldo extraoficial de unos 300 muertos, un exiguo apoyo de un sector militar al derrocado Alfredo Stroessner, a quien el Gobierno chileno está dispuesto a otorgar asilo.

El general Rodríguez asumió la presidencia del país prometiendo la instauración de un sistema democrático y el respeto por los derechos humanos.

Siete civiles y dos militares, uno de ellos en servicio activo, forman el Gabinete ministerial que instaló el general Andrés Rodríguez.

Entre los civiles figuran el ministro de Agricultura y Ganadería del Gobierno Stroessner, ingeniero agrónomo Hernando

Bertoni, además de otros altos funcionarios de la Administración anterior.

Las Fuerzas Armadas, cuyo comando asumió ayer también el general Rodríguez, se reservaron dos carteras, una de ellas la del político Ministerio del Interior, para el que ha sido nombrado el general de división Orlando Machuca Vargas.

El general Rodríguez, de 64 años, sacó a la calle el jueves por la noche a los tanques y soldados del Primer Cuerpo del Ejército, y ayer, al proclamarse triunfador, habló de «democratizar» el país y respetar los derechos humanos.

A las 7,35 de la mañana (10,35 gmt), diez horas después de sonar el primer tiro en Asunción, la voz del «número dos» del régimen anunció la rendición de Stroessner.

Rodríguez, general de Caballería, manifestó en un breve mensaje que difundió la Red

Nacional de Radiodifusión que «la situación ha sido totalmente controlada», mediante «el respaldo de las Fuerzas Armadas y de la población en general».

A continuación, Rodríguez anunció: «El general Stroessner se ha rendido, encontrándose privado de su libertad en perfecto estado de salud, gozando de todos los derechos humanos» en una residencia del Primer Cuerpo de Ejército.

Esta unidad es la más importante de las Fuerzas Armadas paraguayas.

Rodríguez iba a ser relevado como comandante del Primer Cuerpo y «promovido» a ministro de Defensa, a lo que se negó el general de Caballería, que había casado a su hija Mirtha con el hijo menor de Stroessner, que también se llama Alfredo.

La negativa del general Rodríguez a abandonar el Primer Cuerpo del Ejército había sido el

comentario del día en los círculos políticos asuncenos.

Una carrera militar

Rodríguez, general del Arma de Caballería, nació en San Salvador, a unos 250 kilómetros de Asunción, de padres campesinos, y tenía el grado de capitán cuando Paraguay vivió en 1954 el acceso al poder de Stroessner, del arma de Artillería.

Rodríguez asumió en 1961 el mando de la División de Caballería, la unidad más importante del país, con el grado de coronel.

Ya general de división, Rodríguez se encargó del mando del Primer Cuerpo de Ejército en 1981, al implantarse una nueva organización en las Fuerzas Armadas, el principal soporte del poder de Stroessner.

El general Rodríguez mantuvo la sede de su nueva unidad en la División de Caballería, en el barrio de Campo Grande, de la periferia de Asunción.

El levantamiento del general se consolidó cuando se rindieron el Regimiento-Escolta Presidencial, unidad situada en el centro de Asunción, y el Cuartel General de la Policía.

El tiroteo fue intenso, con el uso de armas de gran calibre, según se escuchó desde las oficinas de «Efe», a unos mil metros de la sede del Regimiento-Escolta, unidad de élite de las Fuerzas Armadas paraguayas.

La misma fuente dio cuenta de que efectivos de la Armada tomaron el cuartel central de la Policía de la capital, en el centro de Asunción, tras someterlo a sitio.

El levantamiento tuvo enseguida el apoyo de otras unidades. Las fuerzas de los rebeldes se desplazaron enseguida hacia el centro de la ciudad, lo que hizo que los tiroteos se produjeran en gran parte de Asunción, especialmente en el centro.

La base del oficialista Partido Colorado de Concepción, ofreció el primer apoyo civil al alzamiento militar contra el régimen de Stroessner.

Asimismo, en un mensaje al cuerpo diplomático, Rodríguez afirmó que los derechos humanos han sido «vilmente pisoteados» en Paraguay «por la dictadura de los últimos 35 años».

“El Norte de Castilla” (España) informa del Golpe de Estado en Paraguay (Sábado 04-02-1989).

Pocas horas antes del inicio del Golpe de Estado, la policía "cazaba" en la calle prostitutas y travestis

A las 17:00 hs del jueves 2 de febrero de 1989, fuimos con mi hija hasta la calle Colón. Había en las calles un gran despliegue de policías, y mi hija me preguntó por qué. Le conté que estaban a la "caza" de prostitutas y travestis sin tener idea de lo que estaban por enfrentar, pues luego de tres horas se materializó el Golpe de Estado del narco-general Andrés Rodríguez Pedotti, en contra del genocida, pedófilo y ladrón Alfredo Stroessner Mattiauda.

Llegamos a casa, y a las 19:00 terminé de preparar dos equipos de grabación: una para sintonizar y registrar las comunicaciones entre el puesto de comando de Rodríguez y los tanques desplegados en las calles; y la otra, para interferir las comunicaciones con las que operaba con señal abierta la policía y el gobierno del déspota Stroessner.

Insubordinada la Caballería, sus tanques llegaron hasta Mcal. López y Gral. Santos y cañonearon los edificios-sede del Estado Mayor. Con el levantamiento de la Marina, desde sus buques en el puerto en la bahía de Asunción, cañoneó la sede de la Policía y el Palacio de Gobierno, logrando la rendición incondicional de las escasas fuerzas gubernamentales que no estaban plegadas al golpe, hacia las 04:00 de la madrugada del viernes 3 de febrero.

La "rajada" del tirano Stroessner del país fue negociada con Itamaratí, y Brasil le otorgó cobijo, hasta que el 17-08-2006 murió en la cama, impune, sin que la justicia haya atinado a exigirle cuentas por sus crímenes de lesa humanidad, su pedofilia y sus múltiples robos.



Tanques de la Caballería, noche del 02-02-1989. Asunción (En <http://tinyurl.com/lyl88d4>)

Rajaron a Alfredo Stroessner. Pero los huevos de la serpiente fascista siguen eclosionando

Uno de los nietos del genocida Stroessner, por oportunismo político se apropió del apellido, lo que le facilitó obtener una banca como congresista. Junto a los cómplices civiles y militares de su abuelo, disfrutaban de sus fortunas malhabidas, mientras vociferan embustes y siguen evocando al tiranosaurio Stroessner.

Seguimos rodeados de fascistas y ladrones que se apropian de bienes públicos. Aprovechadores y Oportunistas de tiempo completo, como Enrique Riera Escudero, el Sepulturero del Ykuá Bolaños, nombrado asesor de... "buen gobierno" (i!) y luego, representante del Ejecutivo y presidente del Jurado de Enjuiciamiento de Magistrados...

Y siguen en funciones los mercenarios de la Prensa Comercial que se excitan sólo por escuchar el nombre de corporaciones fascistas y criminales como Coca Cola, Monsanto, Cargill..., entre otras,



Tanque EE-9 Cascabel (Fuente: <http://tinyurl.com/lfnqdw>)

Y los “inteligentes” abogaduchos inescrupulosos que usaron su inteligencia para defender, ayer, a los criminales del Ykuá Bolaños, y ser hoy “asesores” (es decir, planilleros) en la nómina estatal, e incluso acomodarse como congresistas.



Foto: Eá, Asunción. 28-01-2012

Un video pirata, en YouTube, contiene 14´ del audio de 8 hs que grabé desde la banda de VHF

El video apócrifo, descrito en el título, fue pirateado y alzado a youtube por la señora Ariane Kraemer Demestri (“gringakraemer” <https://www.facebook.com/gringakraemer?fref=ts>).

La imagen que se ve en el video, es simple adorno. Y el audio, es un fragmento digitalizado de 14 minutos, copiado (sin que yo autorizara) de las 8 hs de grabación magnética que hice de las comunicaciones del gobierno que fue derrocado el 03-02-1989.

Y a la señora Kraemer le quito de dos errores: la grabación de las comunicaciones del gobierno derrocado, no fue realizada por radioaficionados. La hice personalmente, no soy radioaficionado, y utilicé la sintonización de la banda de VHF (Very High Frequency – Muy Alta Frecuencia).

Así que, la imagen del video no aporta información relevante. Pero, el audio, es copia no autorizada de un fragmento del original que grabé entonces.